

LES VERS DU CHIEN ET DU CHAT

Alors que les parasites externes (tiques, puces...) sont assez faciles à détecter, les vers gastro-intestinaux le sont beaucoup plus difficilement.

C'est sans doute pour cela que leur importance est souvent sous-estimée.

Pourtant on estime que la plupart des chiots et chatons sont infestés. Ces vers peuvent être à l'origine de maladies non seulement chez les animaux mais aussi chez l'homme.

LES VERS RONDS

Les principaux vers ronds du chien et du chat sont les ascaris.

Ce sont des parasites de l'intestin grêle.

Ils sont cylindriques et peuvent atteindre 18 cm de longueur.

Les animaux sont infestés soit directement par la mère soit par l'ingestion d'oeufs provenant d'excréments d'animaux infestés.

Des symptômes de l'infestation sont parfois observés : mauvais état général, diarrhées, vomissements...

Ces vers ont une grande importance en santé humaine. En effet l'ingestion accidentelle d'oeufs peut provoquer, surtout chez l'enfant, une maladie grave appelée larva migrans.

LES VERS PLATS

Ce sont surtout les ténias.

Les animaux se contaminent soit en avalant des puces soit par l'intermédiaire de la viande. Les symptômes sont en général discrets : émission de segments par l'anus (ressemblant à des grains de riz), obstruction des glandes anales, irritation de l'anus (signe du traineau) diarrhée chronique....

La vermifugation doit toujours être accompagnée d'un traitement contre les puces.

CALENDRIER DE VERMIFUGATION

CHIOTS ET CHATONS :

Tous les 15 jours de la 2^{ème} semaine à la 8^{ème} semaine puis tous les mois jusqu'à l'âge de 6 mois.

ADULTES :

vermifugation en moyenne 4 fois par an.

FEMELLES EN GESTATION :

vermifugation 15 jours avant la mise bas avec un vermifuge adapté.

FEMELLES EN LACTATION :

vermifugation 15 jours après la mise bas puis vers la 5^{ème} semaine de lactation avec un vermifuge adapté.

Je reste à votre disposition pour vous conseiller
Dr Yves BODERIOU